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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 
関係部長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
 ２ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
前宮 美津子 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
１．新基地建設と基地行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

（１）防衛省・防衛施設庁は、県民の抗議の声を無視し

て、海上自衛隊の掃海母艦（「ぶんご」）を派遣し、

キャンプ・シュワブ沿岸域で、環境アセス法違反の

環境現況調査を強行しました。 

① 今回の辺野古への自衛隊派遣と、急患搬送や不

発弾処理、災害復旧支援などの自衛隊の活動につ

いて、市長としてどのような認識をお持ちか、お

聞かせください。 

 

（２）２月定例会で、「米軍の F１５戦闘機の訓練が本土
６箇所に移転するからといって、沖縄の負担軽減に

はならない。共同訓練は嘉手納を含む７箇所になり、

むしろ米軍・自衛隊の訓練空域が拡大する危険性を

指摘」しました。 
① 嘉手納基地移駐の F２２ステルス戦闘機と福岡
築城（ついき）基地・航空自衛隊との共同訓練は、

訓練内容、訓練空域の面でも従来の枠を超え、米

軍・自衛隊の一体化がすすみました。参加した米

軍将校は、「５８０回の飛行回数は画期的」と、自

画自賛しています。「米軍再編」についてどのよう

な認識をお持ちですか。 
② 陸上自衛隊の第一混成団は、全国でも最大の旅

団となり、ヘリも増加されます。航空自衛隊は、

新レーダーの運用開始により、ミサイル防衛を支

援する目的と称して、アメリカの先制攻撃戦略に

深くくみ込まれ、米軍・自衛隊の一体化が強化さ

れます。自衛隊の実態は、軍隊そのものですが、

どのように理解していますか。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 
関係部長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
２ 

 
前宮 美津子 

 
１．新基地建設と基地行政について 

 

（３）県民の「基地負担軽減」を口実にした、在沖米海

兵隊のグアムへの移転計画は、実際には２千～３千

人で実践部隊本体はそのまま残り、ねらいは米軍の

戦略見直しによる部隊の「再編強化」です。安倍自

公政府は、「米軍再編促進法」を強行し、外国軍隊の

基地建設費用として、７千億円の負担を合意してい

ます。このような税金の使い方について、自治体の

長の立場として、どのような感想をお持ちですか。 

 

（４）嘉手納基地で起きたジェット燃料流出事故に関し、

米軍は流出現場の土壌や水の採取を拒否していま

す。理由は、「日米地位協定」です。「憲法」の上に

「安保」が超法規的に君臨し、主権が侵害されてい

る異常を、どのように認識していますか。 

 

（５）嘉手納基地所属のF１５戦闘機が、本市の市街地上

空で旋回飛行したり、普天間基地所属の米軍輸送ヘ

リが市街地上空を飛んで、爆音によって学校の授業

が「一時中断」するなどの被害が発生しています。

市当局は、実態を把握しておられますか。 

 

（６）本市の民間地域に住んでいる、軍人・軍属の実態

調査は、その後、どの程度すすんでいますか。報告

してください。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 
関係部長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
２ 

 
前宮 美津子 

 
２．医療・介護、福祉行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

（１）国民健康保険加入者への「短期証」発行は、「受療

権」を保障する立場から相談に応じ、発行期間も延

長すべきです。現在、「短期証」の発行期間は、最長

何日ですか。 
 

（２）乳幼児医療費の五歳児までの無料化、入院費の中 

学校卒業までの無料化を実施した場合の、財政負担、

予算措置について報告してください。 

 

（３）自治会への支援体制について 

  ① 沖縄市が自治会に委託、協力願いをしている事

業はどのようなものがありますか。 

  ② 地域の高齢者の予防介護（デイサービス）の実

施状況、支援体制はどうなっていますか。 

 

（４）２月定例会で質問した、多重債務者に対する役所

の行政横断的な「クレ・サラ（自立支援）相談」窓

口の開設、体制の確立について、その後の進捗状況

はどうなっていますか。お答えください。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 
関係部長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
２ 

 
前宮 美津子 

 
３．教育行政について 

 
（１）４月２４日に実施された全国学力テスト（正確に

は「全国学力・学習状況調査」）は、結果が出るのは

９月のようですが、それに関して端的に伺います。 
①小学校６年生、中学校３年生を対象に、４月に実

施した理由を教えてください。最終学年の結果を 

知りたければ、むしろ、年度末に実施すべきでは

ありませんか。調査結果を指導に生かすのであれ

ば、４月に実施した結果が９月まで待たされるの 

は、期間が長すぎませんか。 

②国の教育施策を検証しようとするのであれば、抽

出調査で十分です。全児童生徒を対象にしたのは 

なぜですか。 

③国は、市町村や学校が、説明責任を果すために、 

公表する、しないはそれぞれの判断に委ね、不開 

示情報扱いにするとしています。しかし、関係者

から公表を求められたら、公表せざるをえなくな

り、児童生徒間、学校間、地域間などの競争に拍

車がかかります。どう対処なさるお考えですか。 

④それぞれの市町村や学校では、独自に学力テスト

を実施しています。その上、さらに学力テストを

実施することは、児童生徒や学校に、過度な負担

をかけることになりませんか。 

⑤みずから学ぶ力、生きる力を育むには、子ども主

体のキメ細やかな授業が必要であり、「競争原理」

による学力向上をめざすのは、安易で安上がりな

施策だと考えますが、担当部の認識と責任ある答

弁をお聞かせください。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 
関係部長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
２ 

 
前宮 美津子 

 
３．教育行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
４．平和行政について 

 
（２）過去の侵略戦争を「アジア開放のための正義の戦

争だった」と賛美する「近現代史・教育プログラム」

が、文科省の委託事業として採用され、日本青年会

議所・製作の”靖国DVD”「誇り」が、全国の学校現 
場に持ち込まれています。 

① 本市の教育現場では、太平洋戦争などの史実を歪
める”靖国DVD”「誇り」の普及、使用状況はど

うなっていますか。 

② 実際に、郵送されたり、使われている事実があれ
ば、許可権者である教育委員会の責任で、いかな

る名目であれビデオ・DVDなどの補助教材の公共

の場での使用を、中止させるべきです。責任ある

答弁を求めます。 

③教育委員会は、県教委、政府・文科省に対して、 

史実を歪める偏った教材づくりを推進することの

ないよう、強く申し入れるべきです。見解をお聞

かせください。 

 

（１）沖縄戦の実相を歪め、歴史の史実を高校の「歴史

教科書」から削除した、政府・文科省の修正意見、

指導に対して 

  ①本市議会が、全会一致で「意見書」をあげまし

た。県内の少なくない地方議会でも「意見書」

採択の動きです。この問題について、市長の所

見をお聞かせください。 
   ②行政としても、文部科学省に対して、明確な意

思表示をすべきだと考えます。執行部の責任あ

る答弁を求めます。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 
関係部長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
２ 

 
前宮 美津子 

 
４．平和行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（２）平和都市宣言の啓発運動の一環として、本庁庁舎

玄関正面に「憲法をくらしのなかに生かそう」（仮称） 
などの、標語懸垂幕の設置を提案します。見通しを

お聞かせください。  
 

（３）国家権力の中枢にある自衛隊員が、その身分を隠

して、情報収集目的に、国民への違憲・違法の監視

活動が発覚し、防衛大臣も事実関係を認めています。

即刻中止を求め、厳重抗議すべき重大問題です。市

長のご認識をお聞かせください。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
１４ 
 

 
喜 納 勝 範 

 
 
 
 

 
１．教育行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．環境行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
３．建設行政について 

 
（１）児童・生徒の体格と体力について 
 

  ① 全国、全県の児童・生徒との比較（３年間）に

ついて 

    ② 体力向上対策について 
 

（２）交通安全指導について 

 

 

 

（１）ごみの不法投棄について 

  ① 比謝川河川沿いの不法投棄対策について 

 

（２）生ごみの処理対策について 

 

（３）アスベストについて 

    ① 公共施設及び民間施設の実態調査について 
 

 

（１）特定建築物の耐震基準調査について 

    ① 新耐震基準に適合する耐震化率について 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
１６ 

 
江 洲  眞 吉 

 
１．建設行政 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．建設行政 
 
 
３．教育行政 
 
 
 
４．福祉行政 

 
（１）水辺プラザについて 
  ①水辺プラザ公園の進捗状況 
  ②水辺プラザ公園の安全性 
  ③水質（安全性） 
  ④植栽の進捗状況 
  ⑤噴水設置について 
  ⑥管理について 
  ⑦イベント広場や河川を利用し、こいのぼり祭りが出

来るようにして欲しい。   
⑧水車設置について 
 

（１）越来グスクについて 
① 水辺プラザから越来グスクまでの石畳道の整備。 

 
（１）越来グスクの案内板設置について 

① 勝連城のように案内板は必要です。 
いかがでしょうか、お伺いします。 
 

（１）健康ウォーキングコースの整備について 
①市民の健康づくりの為、水辺プラザから比謝川沿い

に、消防、水道庁舎裏側、河川沿いに知花城を通り、

白川まで、市民の健康ウォーキングコースの整備に

ついて、お伺いいたします。 
②比謝川沿いの嘉手納側は整備されています。調査し

たことがありますか。お伺いいたします。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
１６ 

 
江 洲  眞 吉 

 
５．基地行政 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
６．経済・文化行政 
 
 
 
 
 
 
 
７．市民行政 
 

 
（１）太陽光発電の国予算での設置について 
  ①太陽光発電のモニタリングの状況について 

② 設置のスケジュールについて 
③ 爆音被害の大きい池原地域からの早い設置の要請
があります。 

④ 市民への周知、ＰＲはしたことがありますか。お
伺いを致します。 

⑤ 国に強い要請をしたことがありますか。市民はク
ーラーの電気料の無料化を早く実現することを強

く希望しています。 
（２）白川地域の道路問題について 

① 進捗状況をお伺いします。 
② 地権者との話し合いをしたことがありますか。お
伺いを致します。 

 
（１）こいのぼりとユリ祭りの支援について 

① 市内の保育園のこども達がこいのぼりを８００作
ってくださり、第 3 回こいのぼりとユリ祭りを開
催し大成功することが出来ました。ユリは 2 万本
咲き来場者の目を楽しませることができました。
今後とも市の支援が必要です。 

② こいのぼりの材料の支援（要請）。 
 
（１）役所の窓口対応について 

①市民に対してどのように対応していますか、お伺い

いたします。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
１６ 

 
江 洲  眞 吉 

 
７．市民行政 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
８．教育行政 
 
 
 

 
②市職員の研修はありますか、内容についてお伺いい

たします。 
③臨時職員に対する研修はありますか、内容について

お伺いいたします。 
④奉仕者としての心構え、内容についてお伺いいたし

ます。 
（２）要請窓口について 
①タライまわしが多いと聞きます。 
 本当でしょうかお伺いを致します。 

（３）協働のまちづくりについて 
①比謝川大清掃 
 多くの市民、市職員が参加して汗を流し美しい比謝

川になったと思います。市職員の参加人数、課別に

説明してください。 
 給与、昇格に関係がないので参加しないという職員

の声があると聞きました。本当でしょうか。お伺い

いたします。 
②市職員がボランティアをしている数。 

 
（１）体育館建設について 
  ①宮里小学校の体育館、プレハブ教室の新築の進捗状

況について 
     ②渡嘉敷前教育長から申し送り事項として、小学校体

育館の件で、現教育長にありましたか、お伺い致し

ます。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
水道局長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
１６ 

 
江 洲  眞 吉 

 
９．水道行政 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
１０．建設行政 

 
（１）きれいな水、美しい河川をつくるために 

①市民のボランティアグループで草刈りをはじめ、桜

の植樹を一生懸命に頑張っています。 
 市民から河川が良くなったという声が聞こえるよ

うになりました。 
 市民からは水を販売する水道局の若い職員が先頭

に立って頑張って欲しいという声があります。 
 いかがでしょうかお伺いいたします。 
②公共広告機構がテレビ、新聞を使い、自分の家の前

の道路は自分の家と思って毎日清掃活動をしてい

る所をテレビ、新聞をとおし県民にうったえていま

す。美味しい水、美しい河川環境を守るために先頭

に立って取り組む考えはありませんか。お伺いを致

します。 
③ 水道局の車両に河川環境を守る等のパトロールの
ステッカーを付けて欲しいとの声があります。い

かがでしょうか。お伺いを致します。 
 
 
（１）公園建設について 

①水道局裏、消防本部の裏はすばらしい水辺公園にな

ります。県河川であるため県に要請して公園建設す

べきです。いかがでしょうかお伺いいたします。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
１０ 

 
小浜 守勝 

 
１．エイサーまつり有料化について 
 
 

 
（１）アンケートなど市民の意識調査は実施したのか 
  ①賛成、反対の割合は 
  ②料金はどの程度が妥当か 
  ③市民からも入場料を取ることの可否 
   
  
 
（２）経済的な余裕のある市民は良い席でという市民差別

と受け止められないための努力は 
  ①有料化は基本的には市民への還元であるべきと思

うが 
  ②無料席の充実(もっと大勢の観客が見やすくするた

めに) 
  ③財源の都合で出来なかった新たな企画、またその実

現は 
  ④一部にマンネリ化の指摘はないか、あればその対応   

   は 
 
 
（３）青年会等の育成支援について 
  ①今回の支援予算はいくらか 
  ②派遣の無いエイサー活動をしている全青年会に支

援、育成すべきと思うが当局の考えは 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
１０ 

 
小浜 守勝 

 
２．エイサーのまち宣言について 
 
 
 
 
 
３．エイサー広場とモニュメント建

設について 
 
 
４．旧東恩納弾薬庫自衛隊小銃射撃

場について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（１）エイサーのまち宣言までの日程は 
（２）エイサーのまち宣言のプレイベント等の計画は 
（３）エイサーのまち宣言後のエイサーのまちづくりの計

画は 
 
 
（１）計画について 
（２）進捗状況は 
 
 
（１）進捗状況は 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
２５ 

 
瑞慶山 良一郎 

 
１．東部海浜開発事業について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．アグリビジネスについて 
 
 
 
 
 
３．エイサーまつりについて 
 
 

 
 
 

 
（１）東部海浜開発事業について 
  ① 進捗状況は 
    ② 埋立地の視察について 
   ア．今までどのような団体が視察したか 
   イ．何人の人が視察をしたか 
   ウ．視察した人の感想や意見はどのようなものがあ

るか 
    ③ 検討会議について 
      ア．進捗状況は. 
      イ．会議の結論のつけ方は 
      ウ．調査票の送付団体の選定基準は 
      エ．沖縄市・沖縄市議会の調査票の回答はだれが書

いたのか 
④ 市長の決断の時期は 
⑤ 賛成・反対の結論が出た場合の当局として今後の

事業との関わりは 
 

（１）プロジェクトチームの進捗は 
（２）計画の委託はいつ頃予定していますか 
（３）計画の実現性は、予算を含めて 
 
 
（１）エイサーまつりのスタンド有料化について 
  ① 土・日に予定しているが値段は一緒か 
  ② 昨年は土曜日と日曜日では出演団体の参加費用

も異なっていたが今年は 
  ③ 有料化をしてその資金はエイサー団体の支援に

まわすというが今年の予算規模は 
  ④ スタンド（有料）の有効活用の具体的な計画は 
  ⑤ 市民に対してどのような広報をしてきたか 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
２５ 

 
瑞慶山 良一郎 

 
４．スポーツ振興について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
５．国民健康保険について 
 
 
 
 
 
６．収入役 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
７．国の公務員制度改革について 
 
 
 

 
（１）夜間スポーツの利用状況は（野球・サッカー・バレ

ー）等 
  ① 市内にどのくらいの数の団体が活動しています

か 
  ② 屋外の照明設備の充実は 
  ③ 利用者からの要望はどのようなものがあります

か 
  ④  市営球場の照明設備について 
 
 
（１）退職者医療制度の対象人数は 
（２）まだ切り替えていない対象者はいるのか 
（３）切り替えが出来ていない場合の対象者への周知は 
 
 
（１）収入役から会計管理者への事務引継ぎについて 
  ① 沖縄市制最後の収入役となることについての感

想（思い）を聞かせてください。 
    ② 地方自治法の一部改正に伴い収入役制度は廃止

されたが特別職の収入役から一般職の会計管理
者へ引き継ぐことは 

 
 
（１）市長は公務員制度改革をどう考えるか 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

教 育 長 
 
 
 
 
 

 
１２ 

 
仲 村 未 央 

 
１．入札制度改革への取組について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．市内不登校児童生徒の支援につ
  いて 
 
 
 
 

 
（１）これまでの入札制度の改善によりどのような効果、

影響を生じているか。                     
平成１８年度の落札率と推移もあわせて示された
い。 

 
（２）総合評価方式の導入について 
      平成19年度から沖縄県において導入される「施行体

制確認型総合評価方式」はどのようなものか。 
      同方式の背景となる「公共工事の品質確保の促進に

関する法律」（品確法）の趣旨についても説明され
たい。 

   また、沖縄市への導入について考えを伺う。 
 
（３）公契約条例の必要性について聞く。 
 
 
（１）現在、不登校の状況にある児童生徒について 
  ①児童生徒の数 
    ②何等かの行政支援、教育的支援を受けているか。 
 
（２）沖縄市不登校児童生徒生活体験活動支援事業（ホッ

プステップクラブ）の事業内容、活動状況、課題等
について伺う。 

    （市教育研究所の「巣立ち」との役割の違い、市教委
の係わり方についての考えを聞く） 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
８ 

 
仲宗根 弘 

 
１．環境行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．交通安全対策について 
 
 
 
 
 
３．施設安全対策について 
 
 
 
 
 

 
（１）ごみ税導入の進捗状況は 
（２）民間企業への予定か行政への税賦課なのか。 
（３）民間の場合既存の企業名は 
（４）民間企業の場合地域の理解はどう取り組むのか。 
（５）現状の状況改善の年次処理計画の把握は 
（６）資源ごみ回収事業の現状は 
（７）以前から指摘のある回収前抜き取りの実態把握は 
（８）資源ごみ回収事業実施前当局は民間の抜き取りも資

源ゴミ回収になるとの認識は現在もそうなのか。 
（９）今後抜き取り禁止の罰則等の処置計画は 
（10）不法投棄の原因の把握は 
（11）今後の対処は告発等もあり得るのか。 
 
 
（１）市道登川 63号と登川 87号交差点安全対策について 
（２）ローソン北インター前交差点に歩道橋設置について 
（３）具志川環状線への信号機設置について 
（４）池原倉敷線の安全対策について 
 
 
（１）市内公園施設の遊具等の安全点検は 
（２）学校現場(幼稚園、保育園含む)の点検は 
（３）危険遊具の撤去後の設置は計画的か設置しないの

か。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
８ 

 
仲宗根 弘 

 
４．市道認定道路について 
 
 
 
 
５．エイサーのまち宣言について 
 
 

 
（１）個人土地の権利は 
（２）潰れ地等個人資産の活用支援は 
（３）現在トラブル等は 
 
 
（１）エイサーの全庁的取り組みの計画は 
（２）市民への協力は 
（３）沖縄市独自のエイサー節、演舞等の計画は 
（４）学習の中での位置づけは 
（５）ノンタンの活用は可能か 
（６）モニュメントの設置場所の計画は 
（７）エイサーまつりを国道３３０号でできないか 
（８）エイサーまつりのポスター募集の方法は 
（９）エイサーオリジナルキャラクターの募集等の考えは 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
９ 

 
普久原 朝健 

 
１．市政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（１）東部海浜開発事業 
  ①東部海浜開発事業 
  
  ア．沖縄市東部海浜リゾート開発推進協議会の比屋 

    根会長は「東部海浜・ニュータウン開発整備構想 
    検討会議」を沖縄市、沖縄県、沖縄総合事務局、 
    那覇防衛施設局、その他で立ち上げることを提案 
    されています。この提案を市長はどのように考え 
    ますか、お伺いします。 
    

イ．東部海浜開発事業検討会議 
   （ア）調査票送付団体 
     ５月２５日の会議での調査票送付団体候補と 
    実際に送付した団体は同じなのか。 
    

ウ．「泡瀬干潟の埋め立て中止を求めラムサール条         

約に登録させよう」のパンフレットに東門美津子 
    の名前がある。 
   （ア）これは市長本人に間違いないですか。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 

 
２３ 

 

 
宮城 一文 

 
１．観光振興について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．産業の集積と企業誘致、新ビジ

ネスの創出について 
 
 
 
３．雇用対策について 

  
 
 
４．消防行政について 
 

 
（１）体験・学習型観光の推進について 
① 多彩な文化を活かした観光の振興と体験・学習型観
光の推進を図ることについて伺う。 

② タウンリゾートとネットワーク化した回遊性のある
観光地の形成の施策について伺う。 

（２）スポーツコンベンションの活用について 
① スポーツ合宿の誘致と各種イベントの新たな誘致に
ついて伺う。 

 
（１）新規産業の誘致・育成についての取り組みを伺う。 
（２）エンターテイメント産業誘致の取り組みを伺う。 
（３）新たなＩＴ関連産業誘致の取り組みを伺う。 
（４）新ビジネス創出の取り組みを伺う。 
 
（１）就労支援センター設置後の効果は如何に。 
（２）さらなる取り組み（例、支援・相談の拡大など）を

考えているのか伺う。 
 

（１）消防の広域化について 
 ① 消防の広域化について本市の基本的な考えを伺う。 
 ② 広域化を進める前提で対象とする自治体はどこで、

その自治体との話し合いについて伺う。 
 ③ 広域化について上位法ではどうなっているのか伺

う。 
（２）ドクターカーの効果について 
① ドクターカー導入後の実績と効果について伺う。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
教 育 長 

 
 

 
３ 
 

 
仲宗根 正昭 

 
１．教育行政について 
 

 
（１）地域児童見守りシステムモデル事業について 
 
  ①３月５日迄の公募期間に何名の申し込みがありま

したか。 
  ②何名の小学生が対象でしょうか。 
  ③保護者の反応はいかがでしょうか。 
  ④今後もこの事業は継続していきますか。 
 
（２）特別支援教育について 
 
  ①市内小学校において特別支援教育が必要な児童は

何名在籍していますか。 
  ②専従教員は何名いますか。 
  ③ヘルパーは何名いますか。 
  ④美原小、北美小のヘルパーが削減されたのは原因は 
   何ですか。 
  ⑤今後ヘルパーの増員計画を検討しているかどうか。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
教育長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
市 長 

 
２７ 

 
仲眞 由利子 

 
１．比屋根小学校、幼稚園の建設の

進捗状況について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．比屋根幼稚園建設について 
 
 
 
 
３．音市場について 
 
 
 
４．施政方針について 
 
 
５．給食費について 
 

 
（１）未買収用地について 
  ①本契約の日時は 
  ②樹木の補償について 
   ア．何の木で何本ありますか 
   イ．金額はいくらですか 
（２）４月の開校にむけての交通安全対策 
  ①国道３２９号からの入口について 
  ②信号機、陸橋等の計画について 
  ③通学路の標識、スクールゾーン等の設置要請状況に

ついて 
 
（１）当初の予定より早く出来る経緯を教えて下さい。 
（２）これからの計画案について 
（３）何人の入園予定をしておりますか、その中に兄弟姉

妹の組が何世帯いますでしょうか。 
 
（１）完成に近い今の状況の中での景観について 
  ①具体的な計画案を教えて下さい。 
  ②入居店の選定について基準があるのか。 
 
（１）図書館建設について 
  ①どの様な計画が立てられているか。 
 
（１）マスコミ等で話題になった後、未納者の人数はどう

なりましたか、その後の本市の対応はどうされました

か、これからの計画と対策がありますか。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
１９ 

 
照 屋  馨 

 
１．東部海浜開発事業について 
 
 
 
２．活性化 100人委員会について 
 
 
 
３．中の町市街地再開発について 
 
 
 
 
 
４．建設行政について 
 
 

 
（１）進捗状況について 
（２）検討会議の結論は出ているのか、内容は 
 
 
（１）100人委員会の各部会の設置状況は、現在何部会か、

その活動状況は 
 
 
（１）ミュージックタウンの組合が管理する占有部分の入

居状況は面積で何％か、店舗数で何％か。 
（２）独立行政法人ＵＲが管理する占有部分の入居状況は

面積で何％か、店舗数で何％か。 
 
 
（１）市道市役所前線に接続する県道 20 号線くすの木通

りの建物の撤去の時期は 
（２）市道東南植物楽園線の軍用地に隣接する土地の境界

線の問題について 
  ①防衛施設局と共同使用の協議は、たえずなされてき

たのか。 
  ②軍用地主会との協議、土地の所有者との協議はなさ

れているのか。 
   ア．境界線の取り扱いについて、軍用地の地権者と

隣接する関係者と問題が生じたが解決策は 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
１９ 

 
照 屋  馨 

 
５．市営体育館の建設について 
 
 
 
６．基地行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
７．沖縄県中部合同庁舎の建設につ

いて 
 

 
（１）進捗状況は 
（２）予算は最終的にはどの程度になるのか。 
 
 
（１）キャンプ瑞慶覧の返還について 
  ①跡地利用計画についての計画 
  ②跡地利用において軍用地主会(沖縄市、北中城村)、

行政側(沖縄市、北中城村)のそれぞれの取り組み、考
え方は 

（２）泡瀬ゴルフ場の移設について 
  ①移設先の建設予定地の進捗状況は 
   ア．市民がゴルフ場を使用できるのか。 
  ②基地再編計画による基地再編交付金の適用はある 

のか。 
  ③将来返還されたときに、ゴルフ場跡地を名護市の県

民の森のような構想あるいはそのまま使用できると

いう前提で、市長の政策であるアグリビジネス構想

も考えられるが、そのことについて考え方は 
 
 
（１）進捗状況 
  ①旅券事務所の設置は可能か。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
１１ 

 
池 原 秀 明 

 
１．環境問題について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（１）倉敷環境ｋ.ｋ.による産業廃棄物焼却溶融再資源化 

施設の整備事業について 
  ①環境影響評価方法書について 

 ア．事業者の氏名、代表者及び住所 
 イ．対象事業の目的及び内容 
 （ア）事業の種類及び名称 
 （イ）対象事業実施区域及び地域指定 
 （ウ）対象事業実施の所在地と面積 
 （エ）施設計画の対象物と施設規模 
 （オ）搬入、搬出計画 
 （カ）スラグの有効利用の受入れ先 
 （キ）工事計画 
 （ク）給・排水計画及び数量 
 ウ．実施区域及びその周辺の地域の概況 
（ア）環境影響を受ける範囲であると認められる

地域 
 （イ）大気環境 
   ○ア降水量と水処理計画 
   ○イ風向、風速 
 （ウ）大気質 
   ○ア本市の大気質の測定項目と測定状況 
 （エ）水環境 

○ア水質の比謝川流域における環境項目と測定

状況 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
１１ 

 
池 原 秀 明 

 
１．環境問題について 
 
 
 
 
 
 
 

 
（オ）土壌環境 

     ○ア実施区域の土壌測定項目と測定状況 
（カ）動物 

     ○ア淡水魚、昆虫類の県レッドデータブックに記

載されている種類の状況 
（キ）人と自然との触れ合い活動の場 

   エ．関係法令等の指定、規制等 
   （ア）都市計画法 
   （イ）農振法 
   （ウ）河川法 
   （エ）公害防止法 
  ②対象事業と本市との関連について 
   ア．周辺の土地利用状況と将来計画 
   イ．本市の所有地の境界区分と保全 
   ウ．本市の自然環境保全との関連と対策 
   エ．本市との公害防止協定と環境調査に関する覚書

による報告と協議 
   オ．本市との給水、廃水計画との整合性 
   カ．アセス方法書に対する本市の意見 
   キ．市あげての反対運動について 
   ク．本市と事業者との使用協定は守られているのか 
   ケ．市道の管理保全 
   コ．他団体からの要請 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
１１ 

 
池 原 秀 明 

 
２．教育行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
３．東部海浜開発事業について 
 
 
 

 
（１）教科書検定における歴史歪曲について 
  ①教育長の所見、見解について 
  ②市長の所見、見解について 
 
（２）学力テストについて 
  ①学力テストの実施とねらいは 
   ア．全学年か 
   イ．全校か 
   ウ．ねらいは 
  ②学力テストにかかる本市教育委員会の権限 
  ③家庭学習状況の質問について 
   ア．設問したか 
   イ．ねらい 
   ウ．主旨 
  ④学力テストの回収、採点、集計はいかに 
  ⑤結果の公表、成果の活用 
 
 
（１）｢人工島事業の理解のために｣の冊子について 
  ①どんな事業なのか 
   ア．起爆剤になる根拠、データ 
   イ．県の包括外部監査人の提言の内容 
   （ア）事業内容の見直しはあるか。 
   （イ）財務分析と情報開示は可能か。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
１１ 

 
池 原 秀 明 

 
３．東部海浜開発事業について 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（１）ウ．ＦＴＺの航路の必要性はあるか。 
   （ア）ＦＴＺの企業誘致と残地の状況 
   （イ）企業の定着率と雇用状況と市民 

②事業が実施される区域は 
   ア．干潟域の保全面積 
   （ア）干潟の定義、浅海域の定義で保全面積はいく

らか。 
   （イ）何が言いたいか。 
   （ウ）環境が激変悪化か、守れるか。 
   （エ）人工島(出島方式)は環境保全可能か。 
   （オ）人工島、埋立により失敗例、成功例 
  ③事業を進める意義は 
   ア．「労働供給の圧力が高まる」の根拠は 
   イ．新たな雇用の場を創出のデータ、根拠を示せ 
   ウ．沖縄の観光を中心とする産業が雇用吸収源とな

りうるか(エコツーリズム等) 
  ④事業を進める意義は（続き） 
   ア．特別自由貿易地域の役割は、失敗ではないか。 
   （ア）ＦＴＺの稼働率は 
   （イ）ＦＴＺの分譲率は(輸出企業) 
   （ウ）優遇措置の内容は 
   イ．泡瀬埋立とＦＴＺは不可分の関係 
   （ア）西埠頭の稼働率は 
   （イ）新港地区からの税収はいかに 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
３０ 

 
池 原 秀 明 

 
３．東部海浜開発事業について 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
⑤沖縄市及び周辺の社会経済状況（その２） 

   ア．沖縄市、うるま市の失業率(2005年国調) 
   イ．企業の進出状況について 
   ウ．市内純生産額と市民所得 
  ⑥沖縄市の観光を取り巻く状況（その１） 
   ア．埋立地に純生産額をあげる事業はあるか。 
   イ．人工ビーチの維持経費と負担は 
   ウ．観光に魅力があれば客やホテルは来るが同計画

の実現性は 
  ⑦埋立後の土地利用の見通しは 
   ア．ホテル計画の見通し 
   イ．栽培漁業施設の計画 
   ウ．海洋研究所 
   エ．米軍による使用制限 
  ⑧立地企業の目処は立っているか。 
   ア．埋立の必要理由は 
   イ．公有水面埋立法の理解不足では 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 



 30 

 
答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市 長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
１３ 

 

 
棚原 八重子 

 

 
１．国保について 
 
 
 
 
 
 
 
２．環境行政について 
 
 
 
３．福祉行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（１）国保対策について 
   ①過去三年間の医療費と徴収率またはペナルティー 
  による金額。 
  ②医療費が増す主たる原因は 
  ③一人当たりの医療費と受診率について 
   ア．うるま市、宜野湾市、浦添市との比較 
  ④医療費の抑制と徴収率増進計画について 
 
（１）小・中学校における「環境教育」について 
（２）ごみの減量・資源化について 
（３）不法投棄の現状と対策について 
 
（１）高齢者福祉について 
  ①虚弱高齢者等が要介護状態にならないための介護 
  予防事業についての現状と課題について 
  ②現在行われているサービス（保健・福祉・医療や介 
  護サービス）に関わる事業所において利用者の権利擁    

  護やプライバシーへの配慮など高齢者や介護者のニ

ーズに応じ、適正で質の高いサービスが行われている

かどうか。特に配食サービスについて伺う。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市 長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
１３ 

 

 
棚原 八重子 

 

 
４．福祉行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
５．行財政改革システムについて 
 
 
６．こどもの国について 
 
 
 
 
 
 

 
（１）児童虐待について 
  ①平成１８年度における発生件数 
   ア．身体的虐待 
   イ．性的虐待 
   ウ．ネグレクト 
   エ．心理的虐待 
（２）虐待の予防と早期対応について 
 
 
（１）沖縄市行政評価システムに関する提言書について 
 
 
（１）こどもの国正面玄関におけるエスカレーター整備に

ついて 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



 32 

 
答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 

市 民 部 長 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

教 育 長 

 
１５ 

 
与那嶺 克枝 

 
１．市長の施政方針について 
  
 
２．コミュニティバス運行計画につ

いて 
 
 
 
 
 
 
 
３．公園付近の安全対策について 
 
 
 
 
４．資源ごみ回収について 
 
 
 
５．特別支援教育について 
 
 
 
 
 

 
（１）一年間の政策実現した点と今後の重点政策は何か。 

 

 
（１）運行実施の期間 
（２）料金の算定 
（３）運行ルート 
（４）車輌内容 
（５）停留所の設置 
（６）運行時間 
（７）運行実施実験を終えて本実施計画 
 
 
（１）海邦地域のマンタ公園付近の駐車禁止の指定 
（２）隣接の保育園／団地からの横断歩道の設置 
（３）スピード止めの道路整備 
 
 
（１）資源ごみの回収実績について 5年間の成果 
（２）資源ごみの抜き取りについて 
 
 
（１）支援員の配置状況、配置のないところの現状は 
（２）教育サポーター制度の強化と拡大。予算措置につい

てどうか。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
教 育 長 

 
 
 
 
 
 
 

健康福祉部長 
 
 
 

経済文化部長 

 
１５ 

 
与那嶺 克枝 

 
５．特別支援教育について 
 
 
 
 
６．無業者、ニート対策について 
 
 
７．認可外保育園の給食援護につい

て 
 
 
８．キジムナーフェスタについて 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（３）支援を必要とされる人数と支援を申請した実数。 
（４）学校現場の対応と専門機関の連携体制はあるのか。 
（５）支援が受けられない生徒への対策、対応はどう考え

るか。 
 
（１）担当所管の設置はどこか。 
 
 
（１）給食の援護費について 
（２）ミルク等の支給について 
 
 
（１）世界的レベルの文化事業として本市の取り組みにつ

いて 
（２）主管の協議会と本市の連携はどうか。 
（３）外国からのゲストに対する歓迎会を行なう予定はな

いか。 
（４）助成団体 16からの総額助成はいくらか。 
（５）助成金の活用は単年度のみか、継続事業ができるの  

  か。 
（６）市の補助はいくらか。 
（７）フェスタ開催中の雇用・経済効果の予測は 
（８）フェスタに係る決算書は議会に提出できるのか。 
（９）学校児童生徒、福祉団体等への招待はどうか。 

 
 
 



 34 

 
答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 
市 民 部 長 

 
 
 
 
 
 
総 務 部 長 
教  育  長 
 
 
 
 
 
 
 
 
市  長 

  総 務 部 長 
消 防 長 
 

 
６ 

 
阿多利 修 

 
１．市民サービス向上推進について 
 
 
 
 
 
 
 
２．メール配信事業の推進について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
３．市民の安全安心の対策 
 
 
 
 
 
 
 

 
（１）市民相談について 
  ①相談内容の振り分けについて 
   ア．内容を 2回も 3回も説明しなくても済むような

対策はどうしているか。 
   イ．パンフレット等はどう対策をしているか。 
（２）悪徳商法の被害拡大を防ぐ対策について 
 
 
（１）各種行政サービスへの拡大について 
  ①警報や注意報以外についての配信はどうなってい

るか。 
  ②行方不明者の情報等の配信はどうか。 
  ③不審者情報等はどうか。 

④健康診断やその他市の行事等のお知らせ等はどう

か。 
⑤運動会や休校のお知らせはどうか。 

 
 
（１）救急救命訓練の実施について 
（２）ＡＥＤの配置の状況・訓練等について 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市 民 部 長 
教 育 長 

 
６ 

 
阿多利 修 

 
４．環境行政について 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

５．エイサーのまち宣言について 
 
 
 
 
 
 
 

 
（１）自然エネルギー活用の進捗状況 
  ①太陽光や風力発電への取り組み 
  ②学校での取り組み状況 
 
（２）不法投棄の対策について 
  ①パトロール等 
  ②監視カメラ等の設置は 
  ③市民への啓発は 
 
 
（１）宣言と共に行う各種施策について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 



 36 

 
答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

東部海浜開発 
局  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

市  長 
総務部長 

 
 
 
 

 
 
 
 
 

総務部長 
 

 
５ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
花 城 貞 光 

 
１．東部海浜開発事業について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．都市計画行政 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
３．市嘱託職員、臨時職員の待遇に 
 ついて 

 
（１）東部海浜開発事業について 
  ①市民への情報公開の進捗状況 
  ②事業の精査状況 
  ③「東部海浜開発事業」＝「泡瀬干潟埋立事業」か 
   ア．泡瀬干潟の位置及び面積 
   イ．「東部海浜開発事業」で計画している干潟の埋 

    立予定面積 
  ④「東部海浜開発事業検討会議」は諮問機関ではない 
   との事。会議の結果で事業の是非が問えるのか 
  ⑤市長は事業推進なさる予定かそれとも中断させる 
   のかどちらでしょうか？ 
 
（１）県道２０号線（くすの木通り）拡幅について 
  ①沖縄警察署の移転に関し、市の対応、方針 
  ②県道２０号線と、市のシンボルロード両方にかかる 
  中根アパートの補償の手法、方針 
（２）本庁舎建設時残地（庁舎東側隣地）について 
  ①面積、地目、形状は 
  ②利活用方針は 
（３）中の町後続地区再開発に向けた方針及び要請状況、 
  計画見直し進捗状況 
 
（１）嘱託職員、臨時職員の身分及び処遇の規定は 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
４ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
久場良宣 

 

 
１．上下水道事業の統合について 
 
 
 
２．公営企業について 
 
 
 
３．市道国税西側線について 
 
 
 
 
 
４．安全なまちづくりについて 
 
 
 
 
５．快適なまちづくりについて 

 
（１）進捗状況は 
（２）デメリットがあるのか 
（３）今後のスケジュールは 
 
（１）沖縄市水道事業の経営の基本についての確認 
（２）公営企業化（下水道）準備費用として特別地方交付 
  金の活用が可能では 
 
（１）進捗状況は 
（２）橋梁下にある文化財（ガンヤー）の保護について 
（３）同文化財の発堀調査について 
  ①遺骨の収集 
  ②戦争遺留品の収集 
 
（１）市道国税西側線の工事に伴う地域の配慮について 
  ①防災対策 
  ②排水路の整備 
  ③公園・公共施設の設置 
 
（１）交通安全施設の充実について 
  ①マンタ公園⇒県営泡瀬団地付近 
  ②サンエー古謝店付近 
  ③ホットスパー古謝店付近 
（２）津嘉山線の道路補修について 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
４ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
久場良宣 

 
５．快適なまちづくりについて 
 
 
 
 
 
６．高齢者福祉について 
 
 
 
７．障がい者福祉について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
８．市内の地域組織（自治会等）に

ついて 

 
（３）生活環境対策について 
  ①ポイ捨て条例は実効性があるのか。 
  ②既存の不法投棄物の処理は 
  ③若夏公園を管理している課は 
  ④同公園に仮置きの土砂の処理は 
 
（１）生きがい活動支援通所事業について 
  ①実施されていない自治公民館があるのはなぜか。 
  ②老人福祉施設の管理は市老連に委託しては 
 
（１）市内の障がい者福祉団体（NPO法人）の育成につ 
  いて 
  ①平成１９年度補助金の査定は補助金指針に合致し 
  ているか。 
  ②法人化による新規の受託事業は予定されているか。 
   
（２）居場所づくりについて 
  ①障がい者福祉施設（障がい者自立支援センター）の 
  設置 
  ②公共施設に補聴システムの設置 
 
（１）自治会は何団体あるか。 
（２）運営交付金を受けている自治会は何団体 
（３）事務委託契約をしている自治会は何団体 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
４ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
久場良宣 

 
８．市内の地域組織（自治会等）に

ついて 

 
（４）指定管理者の指定を受けている自治会は何団体 
（５）自治会の平均加入率は 
（６）運営交付金の根拠は 
（７）事務委託契約の条件は 
（８）指定管理の指定を受ける条件は 
（９）行政区は存続しているか 
（10）自治会は行政の末端組織か。 
（11）自治会は制度的位置づけがなされているか。 
（12）さらに望ましい地域組織（自治会等）のありかたに

ついて検討する必要はないのか。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市 長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
２６ 

 

 
浜比嘉 勇 

 

 
１．施政方針について 
   
 
 
 
 
２．市長の政治姿勢について 

 (主に選挙公約について) 
 
 
 
 
 
３．人事行政について 
 
 
 
４．教育行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（１）地域の活性化と雇用問題について 
（２）福祉と医療について 
（３）財政運営について 
（４）特色を活かした農業施策について 
 
 
（１）市長室のシャッター、国とのシャッター、商店街の

シャッターをオープンすることについて 
（２）国保、介護保険の軽減について 
（３）市立保育所の存続、幼稚園の給食支給、30人学級の

実現 
 
 
（１）職員採用の在り方について 
（２）選挙功労人事について 
 
 
（１）2010 年本市で開催予定されているインターハイの

バスケットボールの主会場である体育館建設につい

て 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市 長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

 
２６ 

 

 
浜比嘉 勇 

 

 
５．経済行政について 
 
 
 
 
 
 
 
６．環境行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
７．文化事業について 
 
 
 
８．建設行政について 

 
（１）ミュージックタウン音市場について 
  ①テナントの入店状況について 
   ア．何％の入店率か。 
   イ．内容はどうなっているか。 
  ②音市場の駐車場（有料化）について 
（２）コリンザの運営について 
 
 
（１）倉浜衛生施設組合の新炉について 

①地元の合意形成はなされたか。 
②地域対策費（3億 7千 8百万円）について、北谷町、
宜野湾市から合意は得られたか 

③その対策費は、沖縄市も負担しなければならないの  

 か。 
（２）倉敷環境㈱の問題について 

①行政はどう具体的に指導したか。 
 
 

（１）あしびなーの運営について 
（２）きじむなーフェスタについて 

①事務局のあり方について 
 

（１）県道２０号線の拡幅工事について 
  ①進捗状況について 

 


